CHARLEROI ET SA RÉGION

35 lieux abandonnés hantés par... le côté obscur de la force!

Fabrizio Prosperi y fait revivre les personnages de Star Wars

e photographe Fabrizio Prosperi, un habitant de Gilly, a prospecté des lieux abandonnés ou en voie de destruction du Grand Charleroi. Par ses clichés, ce fan inconditionnel de Star Wars redonne vie à ces sites désaffectés, grâce à des personnages de la saga. À voir dans un très beau recueil photographique.

Fabrizio Prosperi, 47 ans aujourd'hui, n'avait que 4 ans quand est sorti le tout premier Star Wars de George Lucas... Et pourtant, il s'en souvient très bien! «Cette formidable saga m'a accompagné depuis mon plus jeune âge, et me fascine encore, même si j'étais plus attaché à la première trilogie » affirme cet habitant de Gilly. Dans la vie, Fabrizio est Team manager au secrétariat social de Parténa. Son temps libre, il le consacre à la photo: il vient d'ailleurs d'être diplômé, après un cycle de six ans au Musée des Beaux-Arts de Charleroi. Très attaché au patrimoine de

sa région, le photographe s'est lancé dans un ambitieux projet: placer des personnages de Star Wars dans des lieux pour la plupart industriels, abandonnés ou en voie de destruction. Le travail a duré près d'un an et demi pour repérer les lieux tels que la décaperie de la Praye à Pont-de-Loup, les établissements Delbrassine à Dampremy, le charbonnage du Gouffre à Châtelineau, l'école des Hamendes à Jumet, la piscine Solvay à Couillet, le vélodrome et le bâtiment de la Rocade à Gilly, la station de mé-



Le photographe Fabrizio Prosperi devant son œuvre. © J-C.H

tro de la Samaritaine, le site Duferco... «Ce sont tous des lieux de vie, où des gens ont travaillé et donné de leur Certains évoquent des souvenirs personnels: mon oncle et ma tante se sont mariés à l'église Sainte-Marie de Châtelineau » signale

Fabrizio.



Le photographe fait partie de la 501st FanWars Garrisonclub, le seul club francophone de Belgique de Star Wars reconnu par Lucas Film. Alors, pour Fabrizio Prosperi, il n'était pas question de faire de photomontage, mais bien de faire appel à des figurants costumés du

Parmi les personnages, on retrouve Dark Vador, les Stormtroopers, l'Empereur Palpatine, seigneur noir des Sith, Zuckuss, chasseur de primes... «Ce sont les personnages les plus sombres de la saga, mais aussi d'une certaine façon, les

plus charismatiques. Je trouvais qu'ils collaient bien à l'univers des sites photographiés. Mais en aucun cas, je n'ai voulu verser dans un côté misérabiliste » précise Fabrizio. «Certains y verront peut-être un message politique, notamment sur le déclin de notre patrimoine industriel. Sur une affiche, je note que, durant des décennies, l'Empire Galactique carolo a dépouillé le Pays Noir de ses ressources, jusqu'au jour où le peuple de la métropole s'est soulevé, provoquant ainsi l'éclatement de sa puissance réputée invincible. Ces troopers et citoyens impériaux n'avaient plus pour seule activité que l'errance dans ces lieux autrefois prospères...».

L'expo a donné naissance à un recueil photographique, vendu au prix de 45 €. Il est disponible sur commande via le site internet: http://www.prosperi.be/blackland-catalogue/

Contacts: 0478/28.55.08.





endroits

JEAN-CLAUDE HÉRIN